
 

 

CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA 

PESSOA IDOSA DE IRATI 

Rua: Coronel Pires, 826 (fundos) 

Fone: (42) 3132-6211 

84.500-059 – Irati – PR 

   
 

Ata n°078/2022-CMDPI. Ao primeiro dia do mês de junho de dois mil e vinte e dois, 1 

às nove horas, estiveram presentes para uma reunião ordinária na Casa dos 2 

Conselhos, situada na Rua Coronel Pires n° 826, anexo ao CAM, na cidade de Irati, 3 

os conselheiros: Catarina Ignez Canesso, Elizabete de Lurdes Pedroso, Debora 4 

Cristina Pereira Prado. Registra-se a presença da promotora Maria Luiza Mello. 5 

Ouvintes: Vanessa Henich, Jonatas Gutervil, Thatyana Barbosa. Catarina inicia a 6 

reunião cumprimentando a todos, em seguida faz a leitura da pauta: Aprovação da 7 

pauta, Oficinas para Idosos, Projeto de Dignidade Menstrual, Programa de 8 

transferência de renda Trabalho e Cidadania e Assuntos Gerais; a pauta é aprovada 9 

com a inclusão de novos assuntos: Imposto de Renda e Ações do junho Violeta. Em 10 

sequência, Catarina passa a palavra para Denis; Denis comenta que entrou uma 11 

assistente social para trabalhar no Departamento da Pessoa Idosa, e agora contém o 12 

oficineiro Jonatas que realiza oficinas de práticas corporais e movimento, a 13 

orientadora social Vanessa que faz oficinas de práticas corporais e artesanato, e há 14 

outras oficinas como a de argila, e passa a palavra para Jonatas; o mesmo apresenta 15 

as oficinas do Departamento, há as oficinas de práticas corporais no Gutierrez e na 16 

Praça Dona Noca, às terças e quintas de manhã tem oficina de caminhada e 17 

alongamento no Parque Aquático; tem a oficina de relaxamento e yoga, terça-feira na 18 

Vila São João e quinta-feira no Centro de Convivência dos Idosos (no Rio Bonito), 19 

quarta-feira tem o bingo, no Centro de Convivência dos Idosos; e tem a oficina de 20 

argila realizada por José Maria Araújo; inclui que irá encaminhar o cronograma no 21 

grupo do WhatsApp do CMDPI. Rosemary fala que na oficina de psicologia, pensaram 22 

em realizar uma roda de conversa, porém não houve muita participação, assim como 23 

na oficina de argila; acrescenta que tomou a decisão em encerrar a oficina, por este 24 

motivo. Catarina comenta também sobre a falta de participação de idosos em algumas 25 

oficinas. Vanessa diz que há oficinas que tem mais idosos e outras que tem menos, 26 

mas aos poucos pode aumentar a participação; comenta que um motivo dos idosos 27 

não participarem é o inverno. Catarina fala que com os casos de gripe, há muitas 28 

pessoas nos postos de saúde; e opina em pensar em alguma atividade para que os 29 

idosos não precisem sair de casa. Denis fala que há o KIT de atividades, disque apoio 30 

e em breve o serviço de escuta para idosos, quando as aulas da Unicentro voltarem 31 

no dia 13; informa que por causa da Pandemia muitos idosos pararam de frequentar 32 

os grupos, e ainda há novos casos de doenças respiratórias. Debora fala que talvez 33 

devam rever em breve se continuarão os grupos presenciais, caso aumente o número 34 

de casos de COVID. Catarina comenta que cada pessoa tem um jeito de lidar com o 35 

COVID, e muitas pessoas ainda tem muito medo do contágio, e deixam de sair de 36 

casa e fazer atividades do cotidiano. Vanessa expõe que algumas idosas relataram 37 

que pegaram COVID e tem muito medo de voltar para os grupos. Denis fala que o 38 

Departamento realiza o contato via telefone com os idosos que participam das 39 

oficinas, para que mantenha esse vínculo, que devem continuar com as oficinas 40 

incentivando as atividades para idosos; e que um ponto que é preciso se preocupar 41 

são o aumento dos casos de violência. Debora comenta que entrou em contato com 42 
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a equipe do MACC (Modelo de Atenção às Condições Crônicas) e conversou com a 43 

médica Isadora e a coordenadora, pois quer criar um grupo de idosos frágeis e com 44 

demência. Catarina questiona quem são os idosos frágeis; Debora responde que são 45 

idosos que tem alguma doença crônica que interfere nas atividades do cotidiano e tem 46 

dificuldade em realizar atividades do dia a dia, por causa da dificuldade de mobilidade 47 

etc. Denis faz a sugestão de contatar o CREAS, porque a instituição atende idosos 48 

frágeis. Denis comenta que saiu a licitação e em brevemente irão iniciar a oficina de 49 

pintura em tela para idosos frágeis. Thatyana questiona onde seria realizado o grupo 50 

de Debora; a mesma responde que depende do número de participantes e da 51 

logística, e cita que é preciso ver a questão do transporte. Maria Luiza fala dos idosos 52 

do Asilo, que pode ser pensada em realizar uma atividade com eles, pois muitos 53 

gostam dessas interações; e faz algumas sugestões em como realizar esse contato. 54 

Denis fala que quando tinha as oficinas, a própria instituição fornecia. Debora comenta 55 

que podem combinar de articular com a ILPI, para que os idosos residentes possam 56 

participar da oficina de práticas corporais e alongamento, que já é feita no Parque 57 

Aquático, pelo menos uma vez na semana. Em continuidade, Denis apresenta o 58 

Projeto de Dignidade Menstrual, que é a ampliação de um programa já existente, 59 

sendo um programa de combate à pobreza menstrual, que está vinculada à Secretaria 60 

de Assistência Social, onde terá ações de formação e distribuição de absorventes nas 61 

UBS, escolas municipais. Maria Luiza fala que esse programa é muito importante, pois 62 

muitas meninas deixam de ir à escola por não ter acesso à absorventes. Após, Denis 63 

apresenta o programa Trabalho e Cidadania, onde a intenção é criar um programa 64 

municipal de Transferência de Renda, será feito um repasse de recurso continuo, de 65 

complementação de renda, para as famílias em situação de extrema pobreza e 66 

pobreza; explica que famílias em extrema pobreza são aquelas que tem uma renda 67 

familiar mensal de até R$105,00 (cento e cinco reais); informa que atualmente no 68 

município há cerca de três mil pessoas em situação de extrema pobreza e a ideia é 69 

que junto ao apoio de outras Secretarias, como a de Desenvolvimento Econômico é 70 

inserir a família no mercado de trabalho. O programa é no valor de R$150,00 (cento e 71 

cinquenta reais), porém pode alterar para até R$350,00 (trezentos e cinquenta reais) 72 

de acordo com análise técnica; tem a duração de seis meses, mas pode ser 73 

prorrogado para um ano; fala que o programa irá atender cento e cinquenta famílias e 74 

é exigido ter o Cadastro Único e ser acompanhado pelos equipamentos, 75 

principalmente pelos CRAS e desenvolver uma atividade de acordo com a sua 76 

habilidade, de até 04 horas semanais. Denis fala que esse programa é voltado para 77 

as famílias inscritas no Auxílio Brasil e que uma preocupação é que muitos idosos de 78 

60 a 65 anos, sozinhos, que vivem apenas com o Auxílio Brasil. Em seguida, Catarina 79 

pergunta o parecer do curso de auto maquiagem para idosos; Denis que está no 80 

processo de homologação e após isso podem iniciar a articulação. Em sequência, 81 

Denis fala que recebeu dois e-mails sobre o imposto de renda, pois esses dias houve 82 

a declaração, uma pessoa solicitou para que a destinação fosse direcionada para a 83 

ILPI no valor de R$316,43 (trezentos e dezesseis reais e quarenta e três centavos), 84 
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para material de escritório; informa que já solicitaram a renovação do pedido de 85 

credenciamento da ILPI para aumento, antes recebiam R$15.000,00 (quinze mil reais) 86 

e agora irão receber R$20.000,00 (vinte mil reais) por mês; comenta que recebeu 87 

outro e-mail com destinação de recurso no valor de R$1.116,46 (mil cento e dezesseis 88 

e quarenta e seis), direcionado para o Fundo do Idoso; em breve irão receber o 89 

quantitativo da Receita; e que teve uma conversa com o presidente da Associação de 90 

Contabilidade, onde ele faria um chamado para conversar com os contadores, 91 

incentivando a destinação do imposto de renda para os fundos municipais da criança 92 

ou do idoso; informa que sempre recebem um quantitativo bom, aproximadamente 93 

R$15.000,00 (quinze mil reais), o da criança recebe mais, chegando a quase 94 

R$50.000,00 (cinquenta mil reais). Após, Debora fala que estão com dificuldade de 95 

acessar os recursos do fundo, pois quando solicitam material para realizar as oficinas, 96 

sempre fica parado na prefeitura, e isso precisa ser verificado. Denis comenta que 97 

esses recursos sempre são passados para deliberação no Conselho, pois é o recurso 98 

do Banco Santander para fazer essas atividades, no valor de R$200.000,00 (duzentos 99 

mil reais), aí quando querem comprar algo, não é que para na prefeitura, mas fica um 100 

mês aguardando para ser autorizado; segundo a Receita Federal, é responsabilidade 101 

do Conselho deliberar o fundo, mas quem faz o procedimento é o município. Em 102 

seguida, Debora questiona sobre o oficio deliberado na última reunião sobre os 103 

desligamentos dos conselheiros que não participam das reuniões; Denis responde 104 

que os ofícios não foram encaminhados, mas precisa verificar essa questão com a 105 

Valéria, justifica que ela não pode participar da reunião por motivos de saúde. Em 106 

sequência, Debora relembra que na reunião passada foi decido pela Catarina e 107 

Rosemary passarem nos grupos para falar sobre a violência contra o idoso, e pensou 108 

em realizar um cronograma de junho, na segunda quinzena para que elas se 109 

organizem; informa que no dia 14 de junho, terça-feira, às 08h40min, irão realizar uma 110 

caminhada com os idosos, no Centro, com a temática de combate à violência sobre o 111 

idoso, mobilizando as Secretarias e Equipamentos para participar; e no dia 15 à tarde, 112 

conversaram com o MACC, e eles irão fazer uma fala sobre prevenção a violência às 113 

14h00min. Após, Debora fala sobre o MACC, que atende os idosos do município nas 114 

quintas-feiras à tarde, informa que tem vagas sobrando, e que o púbico são os idosos 115 

frágeis; e questiona se pode ser feito algo, como a Secretaria de Saúde encaminhar 116 

alguns idosos para serem atendidos lá. Denis comenta que quando conversou com a 117 

equipe, foi informado que eles estão expandindo o atendimento para outros idoso 118 

além de Irati. Debora fala que foi informada que as vagas para atendimento em Irati 119 

são maiores, porém ainda está sobrando. Denis faz a sugestão de convidar a equipe 120 

do MACC par a próxima reunião, para que elas se apresentem. Após, Debora 121 

questiona sobre a avaliação do Plano Decenal; Denis responde que será marcada a 122 

reunião em breve. Sem mais assuntos a tratar, a presidente Catarina Ignez Canesso 123 

encerra a reunião agradecendo a presença de todos. Eu, Valéria Ruppel Jatzek, lavrei 124 

a presente ata com o término às dez horas e trinta e sete minutos, e assinei junto com 125 

a presidente. 126 


